
-Enla segunda parte de la entrevista exclusiva concedida a este 
medio, el Mandatario realizó un balance de los tres años de 
su gestión. Sostuvo que su gobierno, pese a haber tenido que 

adaptarse respecto de su programa inicial, ha sido transformador. 
Elia Simeone R. esmeralda 
  

sun Presidente que matiza 
sus discursos públicos citando 
constantemente libros que ha 
leído. Dehecho, sobre sueserito- 
rioenLa Moneda, Gabriel Boric 

tiene por estos díasla bra Poder 
y Progreso y comenta que debe mantenerse actualizado Sobre 
diversos temas que hacen a la 
democracia y al desarrollo de 
los pueblos, 

Desde quese cruzóla banda 
presidencial, sulookcosclaentre: 
elde Salvador Allende —trajey 
lentes con marcos gruesos —yel 
de Pablo Neruda —poreso dela 
'oina y a gabardina de paño—, 

Mientras Punta Arenas cra 
sede del primer Foro Interna- 
cional de Inversionistas, orga: 
izado por el BID y el gobierno, 
regional, y la región tenía a 12 

rail estudiantes sin poder asistir 
clases por un prolongado paro. 
de profesores, el Mandatario 
concedió esta entrevista para 
hacerunbalance delostres años 
de sugobiernoy responder alas 
demandascon que loesperaban 
los magallánicos, 
Más alá de resaltar un con- 

junto de reformas llevadas 
adelante durante su gestión, 
señaló que lo más dificultoso de 
este período ha sido la “suerte 
de pesimismo estructural res 
pecto de las posibilidades que. 

  

Puso como ejemplo las cons: 
antes críticas que ha recibido, 
sobre elcrecimientoeconórmico. 

En este recuento, abordó el 
fuego amigo —más lacerante 
que el de la trinchera opues. 
La y casos como Conventos y 
Monsalve, la falda compra de 
Ja residencia de Alende y otras 
investigaciones en que muchos 
de sus aliados han terminado 
seriamente comprometidos 
con a justicia. Tampoco eludió 
hablar de las filtraciones de las 
conversaciones entre la expre- 
sidenta de la Cámara de Dipu- 
tados, Karol Cariola, y laotrora 
alcaldesa de Santiago, donde la 
primera opinó que el Pes una 
persona dem... 

De laplacidez dela 
lectura al caos magallánico, 

La entrevista se Ajó inicial 
mente enlas dependencias de La 
Prensa Austral y El Magallanes, 
pero la avanzada presidencial Irrumpió en las oficinas para 
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Gabriel Boric y casos judiciales vinculados a excolaboradores y aliados 

“Puedo garantizar que, como Presidente dela República, 
tengo las manos limpias y la conciencia tranquila” 

“Lo más difícil de 
enfrentar ha sido una 
suerte de pesimismo 
estructural respecto de 
las posibilidades que 
tiene Chile, que muchas 
veces dificulta ponerse 
de acuerdo con distintos 
sectores yl hemos visto 
"muy daramente en las 
diftas de crecimiento, por 
ejemplo, donde primero 
seauguró, por parte 
de sectores políticos y 
económicos, que Chile 
ba a entrar en recesión” 
advertir, primero, que ésta se 
adelantaría y que apenas ten- 
diríamos 30minutos para hablar 
con el Mandatario; luego, que 
sería enotro lugar. Nos dieron 
que, raudamente, cruzáramos 
la calle hacia las oficinas de la 
Delegación, en plena Plaza de 
Armas. Cugndo se nos permitió 

“acceder lsalón de reuniones el 
segundo piso delañiso edificio, 
vimos al fondo, encabezando la 
mesaal Jefe de Estado. Aparen- 
temente, estaba frmando algún documento. A sulado, el delega: 
do José Ruiz Pivcevic, Ambos 
¿on cara de pocos amigos. La 
cordialidad deañosanteriores se 
había escurrido por las rendijas 
dela habitación. 

Mientras avanzamos por 
el salón, cabía preguntarse si 
aquel parco y poco amistoso, 
recibimientose debíaal disgusto 
del Presidente ante a ncptitud 
de las autoridades y jefatu. 
ras regionales. Mal que mal, 
abajo estaban los profesores 
protestando, y venía de haber. 
recibido una carta pidiendo 
su intervención por el pésimo 
funcionamiento del transporte 
público, sin micros y con má- 
quinas a las que se les caen las 
ruedas y las puertas. También 
había oído las quejas contra la 
seremi de las Culturas y sobre 
las manifestaciones vecinales 
por la falta de alcantarillado, 
Entre otras, 

¿0 sería acaso por ser 
periodista? Sabida es la po- 
co feliz relación de Boric 
y su entorno con la prensa. 
Vafueralouno lootrovambos,se 
resplrabaciertatensiónen sala 
Para iniciar la conversación, 

  

A 

El Presidente Gabriel Boric afirmó que, pese a ser un año electo- 
ral, se dedicará  segulr gobernando. 

Jovana Skármeta "Respecto a si nuestro 
gobierno ha sido 
transformador ono, 
yo considero que ha 
sido transformador. 
Evidentemente, 
nos hemos visto en 

el deber, y yo.creo, 
razonablemente, 
de ajustar nuestro 
programa alas 
necesidades que hoy 
día tiene la población... 
Creo que el gobierno 
ha sabido adaptarse” 
entonces, le comentamos: 

—Usted se ha destacado por ser un lector ávido, La semana 
pasada estuvo enel lanzamiento del libro Tu voz existe, Vida de 
Pedro Lemebel, cuyo coautor. 
es Marcelo Simonettl, amigo y 
compañero mío de universidad. ln serio? SÍ, Simonetti con. 

—¿Cuál es el último lie 
bro que ha estado leyendo? 
—Boricplensa)"Lefhace poqui- 
o una biografía de Neruda, de 
Volodia Teitelboim, que es muy 
buena porque eran muy cerca- 
nos, Estoy leyendo ahora Poder 
y Progreso, de Daron Acemoglu 
(y Simson Johnson), que aborda 
ómolas innovaciones tecnológi- 
cas generan una redistribución 
del poder en las sociedades, y 
cómo, apartir delas muevastec- 
ologías, se puede avanzar hacia 
una mayor democratización y 
una mejor distribución de los 
recursos, en una acumulación 
de los mismos, Son decisiones 
políticas n automáticas. En el nomentó que estamos viviendo 
enel mundo, l discusión sobre 
las nuevas tecnologías y su 
control es crucial. Así que es 

—En efecto, los economis- 
tas sostienen que el desarrollo 
écnico+s Indispensable para el 
avance de la democracia. Res- 
pecto a eso usted ha dicho que 

- También resaltó que, por instrucciones suyas, el embajador chileno en 
Buenos Aires logró que Argentina retirara el oficio de política exterior 
que planteaba la aspiración trasandina de “espacios compartidos" que 

afectaba al estrecho de Magallanes y el Mar de Hoces. 

    

ln len miedo als nuevas 
tecnologías. 
[des Notetengomieto 

porque las veo como una opor 
unidad. Creo que, además, en 
Chile hemos desarrollado no 
solo un marco de regulación, 
sino un ecosistema que permi: 
te que las muevas tecnologías 
se desarrollen. Chile se está 
posicionando como un hub tec- hológico, con centros de data 
center, el proyecto del cable 
transoccánico Humbolat y una 
mayor integración regional a 
través del comercio, Fuimos el 
primer país de América Latina en convocar a un congreso con 
Jos ministros de Ciencia de 
distintos países para discutir la 
regulación dela inteligencia r- 
tincial Tengo muy claro que, tal 
como hizo Brasil con Lalaes su 
momento ls grandes empresas 
tecnológicas deben adecuarsea 

Jas normativas de cada país. La 
soberana reside enos países, no 
entas grandes corporaciones”. 

  

Tres años de gobierno 
-EJ11 de marzo cumpllótres 

“años en el gobierno. ¿Qué ha. 
sido lo mejor y lo peor en este 
tempor 

“Los periodos de cuatro 
años son relativamente cortos 
y los frutos de las obras de go- 
bierno se emplezana ver casial 
nal. Yoestoy viendo os brotes 
delo que hemos sembrado, Para 
mí, o mejor, sn lugar a dudas, esla reforma de pensiones por. 
que logramos un acuerdo que ra improbable, en donde todos 
tuvieron que ceder, pero donde 
los principales beneficiados son 
las personas mayores actuales 
y futuras que han trabajado todas vida y que no tenían una 

Jubilación digna, Vanatener un. 
incremento sustantivo en sus 
pensiones y eso demuestra el 
valor de la política, la política 
en el sentido de ponernos de acuerdo entre quienes pensa- 
mos distintos para mejorar las 
condiciones de vida de quienes 
representamos, que es nuestro 
pueblo. Creo que es tremenda- 
mente valioso y además es una 
política universal. No es una 
Política dedicada a un sector 
particular dela población, sino 
a todos los chilenos y chilenas 
ue cumplen el ciclo laboral”. 

Pero esta reforma igual ha. 
concitado cuestionamientos, se 
dice que no beneficia a todos,
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csi: 
jue noes tan sustantiva, que no 3 que no estan sustantiva, que no 3 
está comprobado que su sesgo $ Temenino realmente beneficie 3 
las mujeres más precarizadas, 

"¿A qué tereferes con que 
mo va allegar atodos?” 

 Apunto aque, enel fondo, o estan sustantiva. Por ejem. 
plo, se ice que va a ser un 15 
a un 35% en algunos casos de 
“aumento efectivo, 

“¡Pero imagínate unaumen- 
to de sueldo de 15235041" 

- “Pero, en las pensiones se 
cbe considerar que, en prome- 
lo, son muy bajas. * “Na, uno siempre puede 
elegir el punto de vista desde 
donde enfrenta los diferentes 
sucesos, Teníamos una refor- 
ma que hace 10 años no había 
consenso sobre qué había que 
cambiar, un sistema de pen- 
siones que había que cambiar 
hace 10años,quelos diferentes 
gobiernos no habían logrado 
generar un acuerdo para elo, én donde las pensiones seguían 
siendo tremendamente bajas 
y en donde hoy día logramos 
destrabarese acuerdo, subirlas 
pensiones incorporar unseguro 
Social dentro de ls pensiones y 
favorecer especialmente las 
mujeres. Yo creo que eso es un 
éxito dela buena política”. 

al como defiende la refor- 
a prevional, para Boric son 
muchas las políticas públicas 
que su gobierno ha sacado ade. 
lante y de las cuales se siente 
orgulloso. “Pero, destacaría en 
particular que esalgo que segu: ramente se va a valorar más en 
eltiempo-la política de cuidados. 
En Chale, más de 2 millones de. 
mujeres son cuidadoras, ya sea 
de niños, de personas mayores 
de personas con algún tipo de 
enfermedad y, durante mucho 
tiempo, esa labor de cuidados 
o fue reconocida, no ha sido 
Teconocida. Nosotros hemos 
avanzado en reconocerla, en 
socializar los cuidados a partir 
de os centros comunitarios de 
cuidado, en entregarle mayor 
capacitación y herramientas 4 
las personas cuidadoras para 
cumplir de mejor manera esta 
labor, en otorgarles determina- 
dos beneficios, desde baja de 
precios de ciertos productos. 
Básicos como el as, o mayor fa- 
cilidadpararealizarlostrámites 
del servicio público y también 
avanzar un cambio cultural en. 
corresponsabilidad. Los hom- 
bres tambiéntienen que cuidar. 

SE NECESITA PERSONAL 
- Administrativo Jomada completa 
- Administrativo jom 
- Operario Bodega jornada completa 
- Chofer repartidor y 

Se ofrece sueldo base más bonos. 
Enviar curriculum a: administracion alimag.cl   

     

  

Fl Mandatario inaugurando el lunes pasado el Foro Internacional de Inversiones del Bid en Punta Arenas 
CASO CONVENIOS, MONSALVE Y LOS CHAT DE CARIOLA 
President, ¿cuán iii es gobernar cuando de 

    

0iguna forma y por diferentes situaciones, 
   

  LO que creo £s que un nunc puede asegurar 
que vineracons de ese po non suceder porque los cres humanos cometen eres o muchas ecos 
transgradenta ly Lo importantes cómotorecó 
1 Gando eso sede Yo pudo garantizar que como Presidenta dea República, legos manos mps y 
la conciencia tranqui yu dels cosas que mapons 
Ea conciencia tranqui es que fm amos dudado de 
somete aasrstuconesy ambiénde condenar ol 
Carmente hacerle osponsabiidades queres 
nda a ques trasgradealeyo a conianas Pest serio, 3Ben es duro creoqueessiper 

importante no tener un doble estándar en esto, no 
juzgar con un rasero 8 ls adversarios y co aro a 
les propos Yen eso creo quehemos tenido uncom 
porlamient de n solamente colaboración con la 
[és cuando senos ha requerido, sino de ser muy Claros entacondana dica respecto pr ejemplo 
us sucedió ene caso Convenos, como comentó en 

Antolagaia Yo siempre je acó Caiga quen caiga 
nohay defensas corporativas de rad 

  

  

  

  

  

      

-Enuno delos últimos casos de ftraciones de 
hats, salleron ciálogos entre Karol Cariola yla   

Esto no es una labor solamente 
destinada a las mujeres. Y el 
cuidar a quienes nos cuidan y es- 
tablecerlo como un cuarto pilar 
de derechos socials, junto con 
educación, salud y pensiones. 
Creo, en un país que envejece 
tan rápidamente como el nues. 

tro, quees una política delacual 
me siento orgulloso". 

¿Lo más dificultoso de estos 
tres años? 

¡ada parcial 

Operario de bodega 
con poco! 

“Lo más difícil de enfrentar 
ha sido una suerte de pesimis- 
mo estructural respecto de las 
posibilidades que tiene Chile, 
que muchas veces dificulta po 
erse de acuerdo con distintos 
sectores y lo hemos visto muy 
claramente en las cifras de 
crecimiento, por ejemplo, donde 
primerose auguró, por parte de 
sectores políticos y económicos, 
que Chile iba a entrar en rece. 
Sión. No entramos en recesión, 
pero eso no fue reconocido. 
Posteriormente, se dijo que 
bamos acrecer asas de 1,5%. 
Crecimos significativamente 
más y eso tampoco fue recono 
cido. Y cuando crecemos más, 
dicen: 'Oh, se conforman con 
poco. ¡No,nonos conformamos 

“Me cuesta mucho entender 
la lógica de ver sólo o negativo 

tonces alcaldesa Iací Haier, ¿Qué sintió cuando, 
on una de sus conversaciones privadas, Karol dice 
que usted no es una buena persona? 

"Creo que si todas las comersacionas riadas se 
higran públicas desaparecería nosálo lapoltca, solas 
relacionas sociales en gara, Amino mepreccupó ma 
yeementeElasidrondieuipas Esunihechoquesucadó hacados aosy medi. iyome hice mala sangra porlo 
quedicen dar osupergoque diandemíenun momento 
determinado, ro que sra imposi ejerce la respon 
sablidad que tengo. sí qu no lengo ningún poble, 
tengouna buena relación con ambas yes part dela via 

Lo quejes muy indeseable es esta lógica delas 
fitraciones. Tanto en casos como el de Hermosilla 
sn donde tados se entraran de aspectos desu vida 
riada o comentar que no tenian que vr con la 
investigación judicial dela ue estaba Siendo sujeto, 
comoanesios casos. Acá insisto, hayquetenar un solo 
estóndar Lavidaprvada e razonable que siga sindo 
privada, cuando hay temas deinteés público, bueno, 
Serán sjelos de imestigacióny podrán ponerso laluz 
peronolos emas quenoson sujetos de investigación 
ison de interés público 

  

  

  

  

  

  

  

ApropésitodelcasoMermosilaustedrealzóde- 
laraciones muy polémicas ¿Cómorecibió la decisión 
elajuezadocambiarlacautelar y dejaron bortad? 

Hay una investigación en curso en eso quese 
sigue manteniendo independiente de a cautelar que 
setengayla uezahabrá tenido avisa antecedentes. 
que no me corresponde ami pronunciar”. 

  

  

  

     

de las buenas noticias, Ahora 
Chale puede más y el desafío de 
odo gobierno es o conformar- 
se con los propios logros, sino 
empujar un poquito más alá. 
Esaesla gracia dela política, Ir 
empujando los límites de lo que se entiende como posible en e- 
elcio dela ciudadanía, Peroese 
pesimismo tan estructura, como 
de no querer que aChilelé vaya 
bien, es algo que yo considero 
negativo, Porque la confianza, 
cuando es bien Nevada, genera 
un cfrealo virtuoso”. 

Para Boric, esto se vio en 
el reciente Foto Internacional 
de Inversiones organizado por 
el Banco Interamericano de 
Desarrolo (Bid) y el gobierno 
regional de Magallanes, desta- 
cando los esfuerzos realizados 
para que Punta Arenas fuera 

ESCENARIO CAMBIANTE: 
ENTREPUTINYTRUMP- 
Enunescenarioglobal marcado 

porlaineriambre coneregeso 
de liderazgos autorarios como 
Vladimir Putin yun posbl retorno 
de Donald Trump, el Presidente 
Boric advierte qué no 
preocuparse. hay que 
Su judo, medidas como el anun 
cio norteamericano de imponer 
“aranceles a aliados y adversario, 
“el desconocimiento de tratados 
internacionales y las amenazas a 
la soberanía de tros pases son 
profundamente periciales Esas 
Acciones —señala no represen 
tan soluciones reales y nisiquiera 
bengfican a quienes ls impulsan. 

Frente a estos desafios, Bone 
ha instruido asu equipo adversi 
Fícar los destinos de exportacén, 
especialmente del cobre. En ese 
conteo, destaca su próximo viaje 
“a nd, uno delos pocos paíse on 
los que Che no len tratado de 
Lbre comercio, con el objeto de 
abre nuevos mercados anteuncan 
lento económico global inestable. 

ElMandataio sostiene que Chile 
cuentacon una sdidaredde acuer 
dos internacionales, lo que olorga 
reslienca, pro insiste en que no 
se puede Bar la quad. Frente 
Iderazgos que desconacennormas 
Básicas deloden mundial, Che de 
bedelender con claridad derecho 
internacional su soberanía 

En salsa, defiende lanece 
sidad de que Chile to pour 
“nte contes como los de Ga 
Ucrania o Panamá. Como país 
mediano, el respeto internacional 
se constr sobre la base de la 
herencia y los principios, no del 

silencio oportunista. Aunque sus 
posturas lahan gensrado eric 
Borivaloraqueesaconsstenciaha 
permidoa Chile mantener una voz 
escuchadayrespotadaon elmundo. 

   
  

  

   

  

     

  

  

  

   
  

  

  

  

   

  

  

sede de este encuentro, conocido 
como ide event de la Asamblea 
de Gobernadores del Bid quese 
realizó en Santiago. 

“Este tipo de encuentros 
suele realizarse en grandes 
capitales mundiales, nacionales 
en destinos como Punta Cana. 
Sin embargo, junto al ministro 
Mário Marcel decidimos traerlo 
Punta Arenas porque creemos 
firmemente que Magallanes 
representan ejemplo concreto 
del potencial que tiene Chile. 
Aquí, inversionistas de más 
de SO países están discutiendo modelos de desarrollo susten- 
table que apunten a una mayor 
equidad en la distribución de 
la riqueza y a la creación de 
nuevas industrias. Alescuchar 
alos Ceo de importantes em- 
presas durante la jornada del 
Tunes, uno percibe un nivel de 
optimismo que a veces incluso 
supera. del propio ecosistema 
local", indicó. 

- SÉ, bueno, el ecosistema 
local comenzó con una convo- 
catoria para manifestarse en 
contra de la reunión del Bid, 
la cual llevó por título “¿No 
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al saqueo de Magallanes!” y. 
alegaban: “No permitamos 
que decidan nuestro futuro sin 
consultarnos”. - “¿Cierto? (preguntó un 
tanto incrédulo). Ha habido. 
muchísimos diálogos comunita- 
riosrespectotanto al hidrógeno 
verde como a las estrategias de desarrollo en Magallanes. 
De hecho, los Consejos de De- 
sarrollo Productivo Regional 
que se han estado realizando 
tienen que ver coneso, cómose 
incorpora también la comu- 
idad. Parte de la democracia. 
es que haya quienes tengan. 
tuna visión erítica de lo que se 
hace.Peroamíy al gobiernose 
os va a juzgar por los logros. 
que tengamos y es mejorarla calidad de vida de las perso- 
as. Creo que eso lo estamos. 
haciendo. Hemos aumentado de 
manera significativa el salario 
mínimo, Hemos disminuido el 
desempleo. Hemos bajado la 
inflación. Hemos retomado la 
senda de crecimiento en Chile. 
Hemos cumplido en muchas re- 
iones, partiendo por Magalla- es, con el plan de emergencia 
habitacional que nos habíamos 
impuesto, que era un tremendo 
desafío. Hemos aprobado po- 
ticas públicas que creo son 
beneficiosas, como, por ejem- 
plo, las 40 horas, el Copago 
Cero, el Royalty Minero, que 
solamente ala Región de Ma- 
gallanes le va a dejar más de 
3.400 millones de pesos extra. 
para las comunas en particu- 
Tar, las comunas de menores. 
ingresos, Y otras leyes sociales 
como la Ley Tea, la Ley Inte- 
gral contra la Violencia de la 
Mujer, la Ley de Protección de 
la Infancia, y una serie de pol 
ticas interscctoriales, además 
¿el orgullo que genera Chile 
vel respeto que genera Chile 
en el extranjero por nuestra 
posición robusta en materia 
de defensa de los derechos 
humanos y de la democracia. 
Creo que hablan bien de nues 
tro gobierno. Evidentemente, 
hay cosas que se podrían hacer 
mejor, evidentemente siempre 
hay cosas que faltan, pero creo 
que hay motivos para estar optimistas respecto al futuro. 
de Chile independiente del 
gobierno" 
¿Gobierno transformador? 

- Cuando usted asumió, lo 
hizo en elmarco de un proceso. 
cludadano de efervescencia, 
estaba el estallido social, la 
posiblidad de una mueva Cons- 
tución y se esperaba mucho. 
de este gobierno, que fuera. 
muy transformador. Pese a. 
que mo fue exitoso el proceso. 
constituyente y considerando. 
todas estas leyes que menciona, 
¿usted considera que sugestión ha sido, realmente, transfor- 
adora? 

-“No sonsólo eyes, también 
tienen que ver con gestión y 
políticas públicas, Nosotros Somos minoríacn.l Parlamento 

y 

Borle aseguró que, pese alas diferencias con Miel, él no se plerde, pues las relaciones entre países 
son relaciones entre Estados y no vínculos personales. 

  

“ARGENTINA RETIRÓ EL OFICIO DONDE HABLABA DE UNA ADMINISTRACIÓN 
COMPARTIDA DEL ESTRECHO DE MAGALLANES” 
- Considerando oque estápasandoconelcanald 

Panamá, la proyección que tiene a industria de hidró- 
¡eno verde y tres deriados, ¿cues a importancia 
ue puede readquirelestrecho? *Sampre me acuerdo dela foto que hay enc Hoel 
Los Navegantes que estállnade barcos que patamente 
sants delainaguracóndelcanaldePanamáy minono 
siempremecntaba-minononacióen 1903: queya ers 
enla memoria coleciva de esa Punta Arenas antigua la 
iscadeunlugarilalmentecesmopala. El Hol Cosmos 
era expresión de oo yesabaahícerca del puerto. 

'Creoque Magalanestene mucha potencialidad En 
canal de Panamá están pasando des cosas, Uno, un 
ll iio muy rave producto de a cris clmálica 
sn dende ha gerarado una dismingcn del jo que 
lea al comercio nlemacional y, por oro lado las 
tensiones geopalicas a propósito de as braratas que 
ha realzado el Presente de Estados Unidos sobre la 
sobtranía del canal de Panamá que, recordemos, en 

la administración Carter fue entregado tegramente a 
Panamá, Nosotros hemos avanzado enla defensa de a 
soberana delesirecho”. 
Fé dejliode2021Argartina mita Dreta de 

Palica de Defensa”, na cual se plamezba el inerés 
diese país por avanzar en oque sedanaminó espacio 
compartidos" que mvoluranternoris chilenos Prime 

ro, el estrach de Magalans luego, el Ma de Hoces 
IsectordelMar Austral ircumpoar dende stál paso 
Drake y lára de Cabo de Hornos 

¿Qué es oque seha hecho ental sentido? 
Argentina retiró durante estos días efi derde 

Fiatadounasdrinistación compartida delstrechode 

Boric y dichos de Cariola: "Si yo me hiciera mala 
sangre por lo que dicen de mí, o supongo que dicen 
de mí en un momento determinado, creo que sería 

WagalanesEsofueratradoy sua gestónailmátca queens eco come gabemo Pailomado delo deesarcer prelado Lot rtonalVra Calo, sea parte dela asin que eb encargado Pdo tamendaverie importe pr ozaros 
porque se realrma, una ve más, que el estrecho de Nagalanesescenoy sean ciales san ls condones duro enel mundo, esta a serunpaso mporate tato an l rán hac el sur como tambén en l encuentro enreccineay generara Atraccón muy posily preso stamos mejorndolainrasstrucura Porta deMagalnes Eo e desde miputo evita, Una són de argo plazo para ldesrolo dl pay de meta en 

Las relaone con Argentina siempre han sido 
importantes ¿CubncompljoasidconunPresiene como Mello lado deacoráilra? Primero fala acuncónde Mie Hubo residen tes que prfaronno asi Anesotoscondrgenia mesos Oller doors dnaamistadentepebesque en para ennotta Regónde Magalines esmuy expresa Sempre estaa «largaloso Parent dequelacareradela Hermandad Seco nclusoenel cando las relaciones es Esamayor punto deter Yo separo las cosas. Tengo muchas derencas respetos aomade ercer el poderpo parte del y ss das de Indo respecto del Estado, a justa toca asecidad cl, eltraloa los jubilados te Pero dsraaciones entre pales tn elacones nro: y norelacines perales segúnlo corcho: decada Frandataroy aseo ueyovoyamatener daniel Hempo queme que de Present 

  

sectores políticos de que era 
necesario ponerse de acuerdo 
en cosas que, sino, terminan 
reventando”. 

"En eso, la reforma de pen- 
siones ola ley de cumplimiento imposible ejercer la responsabilidad que tengo. 

Así que no tengo ningún problema, tengo una. 
buena relación con ambas y es parte dela vida" 

tributario, que allega ingresos 
por más de 1.500 millones de dó- 
lares alfisco, ol sacar adelante 
políticas públicas como, por 
ejemplo, las que mencionaba, 
el aumento del sueldo mínimo 
ola disminución de la jornada 
laboral, creo que dan cuenta de 
vunaprendizaje propio de loque 
Jue el proceso constituyente 
también en el sentido de que 
la política cotidiana tiene que 
ponerse de acuerdo, no puede 
estar totalmente enfrentada. Y 
loschilenos,lo que demostraron 
tanto en el primero como en el 
segundo plebiscito de salida de 

y, pese a eso, hemos logrado 
sacar adelante acuerdos que 
vanen beneficio delos chilenos 
y chilenas. 

“Respecto al momento en 
el que nosotros asumimos, 
creo que hubo una primera 
advertencia que no fue lo su- 
ficientemente aquilatada en 
la primera vuelta. La primera 
mayoría, recordemos, fue del 
candidato de ultraderecha y, 

además, el Parlamento estable- 
cióunempate relativo que, pos- 
teriormente con el quiebre de 
algunos partidos, se transformó 
en minoría parael progresismo. 
Los procesos constituyentes 
tuvieron una deriva que yo no 
Jacalifiaría como fracaso, sino 
como un profundo aprendizaje 
y demostración de sabiduría 
¿elpucblo de Chile que incidió, reo yo, en a conciencia de los 
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AÑOELECTORAL, 
ENTRETOMÁ Y KAISER 
Estamos en un año electoral. 

Se ha especulado que su candidata 
podríasersuexminstradelinterior, 
Carolina Tohá, mientras suconglo- 
meradoha datado ladeiiió. 

En palicacstas cosas siem 
pre curan, nohaysorpresas. Al 
ome sorprende que haya demoras 
en slos procesos 
Micandiato será quenrasulte 

runtador en unas primaria am 
plasque comoque e progresismo. 
VIS mejor que podemos hacer. 
como gobierno, para asegurar 
continuidad y avanzar en lo que 
hemos iniciado —como el Sistema 
Nacional de Cuidados, el Plan de 
Emergencia Fabtaciónal, el au 
mento del sueldo mínimo y lanas 
dlrasinicativas- esqobemar ben. 
Nome corresponde hacer campaña 
porratie en particular. Mecores- pondegobernarhastaci úlimo dí, 
yemoso stoy enfocado” 

  

Pensando enas encuestasy enslavancedelasulradrechas nel mundo y también en Cll, ¿su entra alimente uniera Sueontregarlatanda presidencial Johannes Kaiser? Mira enabelde207 cuando se caca poses cardos Presiencales, yo ea dl Úlima Pendlimo en as encuesas La mejor evaluada era Pamela Js luego Joaquin Lai y lecero Da riel ados Ninguno Je elos legó Siuiea seguido vuela lle falamuchocamiotadad, Confío den la capaciód del progresismo 
para aca con unidad, par le Gar acuerdos, Como le do. mi Fals gobernar ben ya esovoy a dedcame. 

  

  

ambos procesos, es que quieren 
puntos de encuentro, no excluir 

A un sector de la sociedad del 
modelo de desarrollo” 

“Respecto a sl nuestro go- 
bierno ha sido transformador 
o no, yo considero que ha sido 
transformador. Evidentemente, 
os hemos visto en el deber, y 
yo creo, razonablemente, de 
ajustar nuestro programa las 
necesidades que hoy día tiene 
la población. La seguridad, sin lugar a dudas, es lo más 
importante para los chilenos 
y chilenas. Venimos de poner 
la primera piedra de la nueva 
comisaría de Punta Arenas, 
y eso que no estaba en el pro. 
rama se transformó en un eje 
prioritario del gobierno muy rápidamente”. 

"Creo que eso es positivo, 
Creo quela política es hacerse 
cargo de la realidad que 4 uno 
le toca y tratar de cambiarla, 
modificarla. Entonces, hemos 
hecho transformaciones, hay 
algunas que no hemos llegado hasta donde mos hubiese gus- 
tado en un comienzo, pero es 
parte delapolíicay no me cabe 
inguna duda que otro gobierno 
va a poder darle continuidad 
a justamente lo que nosotros 
Bémos avanzado"
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